
　例会報告
●第2222回例会　平成30年５月30日（水）雨
●５月は青少年奉仕月間
●黙祷　長谷川通雄1980〜81年度会長
　　　　（平成30年５月24日ご逝去）
●ロータリーソング　　四つのテスト

●出席報告　　会員　　　名中　　出席51名

　　　　　　　出席率66.23％　修正出席率67.95％
（５月16日分）

●ビジター紹介
2018～19年度
長瀬輝代之東名古屋分区ガバナー補佐（名古屋守山ＲＣ）
伊藤陽介東名古屋分区幹事（名古屋守山ＲＣ）
加藤恭太郎東名古屋分区副幹事（名古屋守山ＲＣ）
七田隆二東名古屋分区ＩＭ行事委員長（名古屋守山ＲＣ）
●ニコボックス
　「例会に参加させていただく喜びとして」　　　　　　
次年度東名古屋分区 長瀬輝代之ガバナー補佐 他3名

　「伊藤勝康さん、天野清美さん「春の家族会」（京都）
では、大変お世話になりました。会員さんのご家族
とともに楽しい時間を過ごすことができました。あり
がとうございました。心より感謝申し上げます。」　　
　　　　　　　　　　　小栗正章親睦活動委員長

　「先日の京都旅行、１日目のゴルフ会で実力通り優勝し
ました。賞金をニコボックスに寄付します!!」　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　宮下幸二郎君

　「久し振りの一泊旅行で楽しい春の家族会になりまし
た。皆さんお疲れ様でした。」
加治佐健二君、宮下幸二郎君、石川雅道君
小南速雄君、福田哲三君、南　喜幸君
小池康資君、槇野智之君、山村博伸君
本多國泰君、中川信治君、亀井敏勝君
髙木一平君、山本文彦君、田中正克君
福井義和君、近藤東臣君、加藤智弘君
上野山　進君、浅野　洋君、安井信之君
石川一郎君、内間三好君、小松佳史君
中条忠直君、宮崎卓也君、片桐寛治君
久保和彦君、田尻幹夫君、坂倉弘康君
増田靖憲君、山田和弘君、　田正道君
稲川　久君、久保哲政君、加藤一郎君
梶田浩太郎君、二村伝治君、桑山卓也君

　「５月９日ロータリー情報委員会、多数のご参加ありが
とうございました。」　　　　　　　　　坪井和義君

　「昨日、元和合ロータリークラブメンバーの松下さんの
会社ＭＴＧが東証マザーズに上場承認されました。
おめでとうございます。時価総額は2000億円を超える
ようです。」　　　　　　　　　　　　間地　寛君

　　　本日のニコボックス　　　 6件  　104,000円
　　　　累　　　　　計　　　 205件　2,025,000円

　福田哲三幹事報告
▽６月のロータリーレート
　６月のロータリーレートは、１ドル１１０円です。

▽名古屋東山RC例会場変更のお知らせ（2018年7月より）
　ルブラ王山→ストロングホテル名古屋
　ビジターフィー　４,０００円
　※例会日・時間の変更はございません
▽当クラブ行事予定
　・５月30日（水）　本日例会終了後、理事会を開催致し

ます。
※理事及び役員のご出席をお願い致します。

　・６月13日（水）　あじさい夜間例会を開催致します、
時間は 18 時〜。場所はホテルナ
ゴヤキャッスルです。

　※６月13日（水）のお昼の例会はございません。
　・６月27日（水）　新旧理事会を開催致します。

今年度　17 時〜
新年度　17 時 30 分〜
懇親会　18 時〜
場所はか茂免です。

　※今年度と次年度の理事及び役員のご出席をお願い致します。
　※本日、新旧理事会のご案内を配布しております。

　加藤一郎会長挨拶
　先週の20日、21日は我が名古屋和合ロータリークラブと
してはひさびさの一泊旅行でした。皆さんいかがでした
か？多くの方にご満足いただけたのではないかと思いま
す。宿泊と食事のお世話をいただきました伊藤勝康さん、
バス運行でお世話になった天野清美さん、全行程の調整
をしていただいた親睦活動委員長の小栗さんと奥様、三
井寺、今日庵の手配をいただきました福田幹事と奥様、そ
して旅行にご参加いただきました皆々様のおかげをもち
まして充実した旅行となりました。本当にありがとうござ
いました。さて、本年度も残すところあと１ヶ月となりまし
た。この1年、各委員長の皆様にはそれぞれ工夫を凝らし
ながら事業を立案いただき、大変感謝しております。また
ご協力いただきましたすべての会員の皆様にも深く感謝
申し上げます。
　６月はロータリー世界大会が開催され、我がクラブから
は福田幹事はじめ有志の方々が参加されます。又、新旧
の引き継ぎもあります。最後まで会員の皆様に喜んでい
ただける様、例会を充実させたいと考えております。よろ
しくお願い致します。

　卓　話
青少年奉仕と当社の職業奉仕

会員　石　川　雅　道
　L&M株式会社の石川雅道です。 
　本日は卓話のお時間を頂きまし
て、有難うございます。
　緊張して上手く話せず、お聞き
苦しい所もあると思いますが、少
しお時間お付き合い下さいませ。
　前半は青少年奉仕委員の取り組
み、後半は当社の案内をさせて頂
きます。
　私は当和合ロータリークラブに
入会させて頂きまして、今年で丸5
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（77）

年になります。
　紹介者は間地さんです。
　あっと言う間の5年間で、入会当時は皆さんとお話しさ
せて頂くのもドキドキして、自分から話しかけるなんてお
こがましく、失礼と思うくらいでした。
　最初の3年間は、どのように関わり取り組めば良いか今
一つ分からなく、それでも、諸先輩方のお誘いで、会社
訪問させて頂いたり、訪問後にゴチの会と称して、ご馳走
になって、その時に今までの苦労話やどの様に会社が発
展してきたかなど、多くの学びを与えて下さいました。
　また、家族会やゴルフ、各イベントに参加させてもらい
ながら少しずつ活動の幅も広がって来て、特にニートさ
んのお店「アンティカローマ」さんで開催される吉田次郎
さんのJAZZ LIVEはとても楽しみにしていて、美味しいお
料理やワインとJAZZを楽しみながら諸先輩方とお話しす
る事が出来て、最近ようやく少し肩の力が抜けて良くなっ
て来たところです。
　昨年は、青少年奉仕委員・ロータアクトの副委員長を
務めさせて頂き、関委員長の下で学ばさせてもらいまし
た。
　具体的に何をするかというより、どのようにサポートし
たら貢献出来るのか、まだ良く分からない1年でしたが、
今年委員長を務めて、ようやく理解してきました。
　その中で、今年は名城ロータアクト合同例会のホスト
役を務めさせて頂き、無事に例会を終えることが出来、
ホッとしています。
　そして、今年は新たな試みをしようと提案させて頂い
ていまして、青少年奉仕委員は毎年の奉仕活動として、
豊明市にある豊ヶ丘学園へ訪問していまして、その豊ヶ
丘学園とは少年院になっておりまして、約半年以内で更
生可能と判断された少年を収容しております。そこに寄
付金を届けて、その寄付金から書籍や最近はDVDなども
購入して、少年の更生に役立ているそうです。
　その少年達は、どうして犯罪を犯すのか？と学園長に
お聞きしますと、やはり家庭環境が大きく関わっている。
とおしゃっておりました。
　日本の少子高齢化や労働力不足は近年大きな課題と
なっていて、その担い手として外国人の労働者が多く見
られるようになりました。
　先輩方もコンビニエンスストア、飲食店などへ行かれ
る？こともあるかと思われますが、本当に外国人の従業員
さんを見かけることが多くなっていて、特にコンビニエン
スストアでは、ほとんどと言っても大袈裟ではないくらい
見かけるようになりました。
　また愛知県は製造業が多いので、特に多く雇用してい
るようです。
　愛知県は東京に次、全国2位の外国人住民が増加して
いまして、県人口の2.69％、約20万人の外国人が生活者と
して地域に定着しつつあり、名古屋市は、2017年6月末の
段階で約2万人名古屋市人口が増加したのですが、その4
分の1が外国人住民で、これだけ増加したのは1991年の入
管法改正以来とのことです。その外国人住民は長期在留
資格者が全体の6割を占めること、多国籍化が進んでい
ることが、名古屋市在住外国人の現状です。
　ここで問題なのが、当然子供も連れて家族でこの日本
に移住来るケースもあるのですが、その子供達は、文部
科学省調査によると愛知県は全国で最も「日本語指導
が必要な児童生徒」が多い県とされていまして、年 早々い
ペースで増加し、名古屋市は昨年2000人を超えています。
また、18歳以下の外国籍住民9000人の4割が未就学年齢
であり、今後どんどん就学年齢を迎えるのが現状です。
　ただ、外国人家庭の貧困が日本人の２倍と言われてい
るのと、就学義務がないのが影響していて、外国籍の子
供達の不就学や不登校で、日本語教育環境が不十分に
なっています。
　そうなると、外国人生徒達の低い進学率と高い中退
率、あと児童労働とも言える未成年の就労環境もあり、
悪循環のループから抜け出せない状況に陥っています。
　表の赤枠にありますように、小学校から中学校、中学
校から高校と愛知県の児童生徒と在籍外国人の比率を
見た時に、高校への進学が外国人の子供達にとって、い
かに大きな壁となっているかが分かります。
　日本の高校進学率は97%とほぼ全ての子供に開かれた

権利となっている中、外国人の子供達にとって剥奪され
た権利なのではないかと言われています。
　先程の豊ヶ丘学園の少年達のケースもそうでしたが、
家庭環境や周りの社会環境が子供達の成長に大きく作
用している事を考えると、
　近年の増加する外国人の子供達も同じことが言え、本
日の日経新聞にも載っていましたが外国人の単純労働に
も門戸が開かれて2025年には50万人を超える就業を想定
するほど人手不足の状態なので、今後の日本を考えた時、
外国籍の住民は更に増える訳ですから、目を背けること
は出来ないと思いました。
　その問題を解決して行くには、やはり教育がとても大
切な位置付けだと感じます。
　外国人の子供支援には県や市などの行政の力が必要
ですが、それには時間がかかり、名古屋市では、日本語
ボランティア活動が市民の自主的な活動として盛んに行
われて、現在多くの日本語教室に年少者が在籍してお
り、ほとんどの日本語教室で年少者を受け入れる体制が
出来ています。
　そこで、我が和合ロータリークラブで何かお役に立て
ないかと思い、1番の壁の高校進学へのサポートとして、
高校進学奨学金制度を設けている日本語教室があるの
で、そこに寄付金をお渡し出来ないかと提案させて頂き
ました。
　今までは豊ヶ丘学園さんへ10万円の寄付金をお渡しし
ていましたて、書籍を購入することがメインであったの
で、今回は5万円と先輩方がお読みになった本やDVDを次
回の例会に持って来て頂けると非常に助かります。
　残りの5万円を、次回の例会に各テーブルに募金箱を
回させて頂きますので、たんまりとご協力を頂き、それを
合わせて奨学金の1部になれば幸いでございます。
　宜しくお願い致します。
　ということで、今期、青少年奉仕委員・ロータアクトの
委員長を務めさせて頂きまして、ようやくどのような活動
をしていけば貢献出来るのか分かって来ましたので、来
期も引き続き青少年奉仕委員・ロータアクトの一般会員
としてサポートしていきます。
　特にロータアクトの会員がかなり減って来ているので、
増員する課題もあり、まだまだやることが満載なので、頑
張っていきます。

●第11回理事会　（平成30年5月30日（水）例会終了後 
ホテルナゴヤキャッスル）

　・ガバナー補佐、分区幹事の件
　・柏木順壱君、柏木博喜君、坂倉弘康君退会の件
　・その他

●６月度誕生日祝福
　　　　会　　員　　　　　　　　ご 夫 人

●会員　長谷川通雄君
　　　　（チャーターメンバー）
　平成30年５月24日にご逝去されました。
ご冥福をお祈り致します。（享年94才）
お通夜　５月26日（土）
　　　　午後６時〜７時
お葬式　５月27日（日）
　　　　午前10時〜11時
　いちやなぎ中央斎場にてしめやかに
執り行われました。
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　あっと言う間の5年間で、入会当時は皆さんとお話しさ
せて頂くのもドキドキして、自分から話しかけるなんてお
こがましく、失礼と思うくらいでした。
　最初の3年間は、どのように関わり取り組めば良いか今
一つ分からなく、それでも、諸先輩方のお誘いで、会社
訪問させて頂いたり、訪問後にゴチの会と称して、ご馳走
になって、その時に今までの苦労話やどの様に会社が発
展してきたかなど、多くの学びを与えて下さいました。
　また、家族会やゴルフ、各イベントに参加させてもらい
ながら少しずつ活動の幅も広がって来て、特にニートさ
んのお店「アンティカローマ」さんで開催される吉田次郎
さんのJAZZ LIVEはとても楽しみにしていて、美味しいお
料理やワインとJAZZを楽しみながら諸先輩方とお話しす
る事が出来て、最近ようやく少し肩の力が抜けて良くなっ
て来たところです。
　昨年は、青少年奉仕委員・ロータアクトの副委員長を
務めさせて頂き、関委員長の下で学ばさせてもらいまし
た。
　具体的に何をするかというより、どのようにサポートし
たら貢献出来るのか、まだ良く分からない1年でしたが、
今年委員長を務めて、ようやく理解してきました。
　その中で、今年は名城ロータアクト合同例会のホスト
役を務めさせて頂き、無事に例会を終えることが出来、
ホッとしています。
　そして、今年は新たな試みをしようと提案させて頂い
ていまして、青少年奉仕委員は毎年の奉仕活動として、
豊明市にある豊ヶ丘学園へ訪問していまして、その豊ヶ
丘学園とは少年院になっておりまして、約半年以内で更
生可能と判断された少年を収容しております。そこに寄
付金を届けて、その寄付金から書籍や最近はDVDなども
購入して、少年の更生に役立ているそうです。
　その少年達は、どうして犯罪を犯すのか？と学園長に
お聞きしますと、やはり家庭環境が大きく関わっている。
とおしゃっておりました。
　日本の少子高齢化や労働力不足は近年大きな課題と
なっていて、その担い手として外国人の労働者が多く見
られるようになりました。
　先輩方もコンビニエンスストア、飲食店などへ行かれ
る？こともあるかと思われますが、本当に外国人の従業員
さんを見かけることが多くなっていて、特にコンビニエン
スストアでは、ほとんどと言っても大袈裟ではないくらい
見かけるようになりました。
　また愛知県は製造業が多いので、特に多く雇用してい
るようです。
　愛知県は東京に次、全国2位の外国人住民が増加して
いまして、県人口の2.69％、約20万人の外国人が生活者と
して地域に定着しつつあり、名古屋市は、2017年6月末の
段階で約2万人名古屋市人口が増加したのですが、その4
分の1が外国人住民で、これだけ増加したのは1991年の入
管法改正以来とのことです。その外国人住民は長期在留
資格者が全体の6割を占めること、多国籍化が進んでい
ることが、名古屋市在住外国人の現状です。
　ここで問題なのが、当然子供も連れて家族でこの日本
に移住来るケースもあるのですが、その子供達は、文部
科学省調査によると愛知県は全国で最も「日本語指導
が必要な児童生徒」が多い県とされていまして、年 早々い
ペースで増加し、名古屋市は昨年2000人を超えています。
また、18歳以下の外国籍住民9000人の4割が未就学年齢
であり、今後どんどん就学年齢を迎えるのが現状です。
　ただ、外国人家庭の貧困が日本人の２倍と言われてい
るのと、就学義務がないのが影響していて、外国籍の子
供達の不就学や不登校で、日本語教育環境が不十分に
なっています。
　そうなると、外国人生徒達の低い進学率と高い中退
率、あと児童労働とも言える未成年の就労環境もあり、
悪循環のループから抜け出せない状況に陥っています。
　表の赤枠にありますように、小学校から中学校、中学
校から高校と愛知県の児童生徒と在籍外国人の比率を
見た時に、高校への進学が外国人の子供達にとって、い
かに大きな壁となっているかが分かります。
　日本の高校進学率は97%とほぼ全ての子供に開かれた

権利となっている中、外国人の子供達にとって剥奪され
た権利なのではないかと言われています。
　先程の豊ヶ丘学園の少年達のケースもそうでしたが、
家庭環境や周りの社会環境が子供達の成長に大きく作
用している事を考えると、
　近年の増加する外国人の子供達も同じことが言え、本
日の日経新聞にも載っていましたが外国人の単純労働に
も門戸が開かれて2025年には50万人を超える就業を想定
するほど人手不足の状態なので、今後の日本を考えた時、
外国籍の住民は更に増える訳ですから、目を背けること
は出来ないと思いました。
　その問題を解決して行くには、やはり教育がとても大
切な位置付けだと感じます。
　外国人の子供支援には県や市などの行政の力が必要
ですが、それには時間がかかり、名古屋市では、日本語
ボランティア活動が市民の自主的な活動として盛んに行
われて、現在多くの日本語教室に年少者が在籍してお
り、ほとんどの日本語教室で年少者を受け入れる体制が
出来ています。
　そこで、我が和合ロータリークラブで何かお役に立て
ないかと思い、1番の壁の高校進学へのサポートとして、
高校進学奨学金制度を設けている日本語教室があるの
で、そこに寄付金をお渡し出来ないかと提案させて頂き
ました。
　今までは豊ヶ丘学園さんへ10万円の寄付金をお渡しし
ていましたて、書籍を購入することがメインであったの
で、今回は5万円と先輩方がお読みになった本やDVDを次
回の例会に持って来て頂けると非常に助かります。
　残りの5万円を、次回の例会に各テーブルに募金箱を
回させて頂きますので、たんまりとご協力を頂き、それを
合わせて奨学金の1部になれば幸いでございます。
　宜しくお願い致します。
　ということで、今期、青少年奉仕委員・ロータアクトの
委員長を務めさせて頂きまして、ようやくどのような活動
をしていけば貢献出来るのか分かって来ましたので、来
期も引き続き青少年奉仕委員・ロータアクトの一般会員
としてサポートしていきます。
　特にロータアクトの会員がかなり減って来ているので、
増員する課題もあり、まだまだやることが満載なので、頑
張っていきます。

●第11回理事会　（平成30年5月30日（水）例会終了後 
ホテルナゴヤキャッスル）

　・ガバナー補佐、分区幹事の件
　・柏木順壱君、柏木博喜君、坂倉弘康君退会の件
　・その他

●６月度誕生日祝福
　　　　会　　員　　　　　　　　ご 夫 人

●会員　長谷川通雄君
　　　　（チャーターメンバー）
　平成30年５月24日にご逝去されました。
ご冥福をお祈り致します。（享年94才）
お通夜　５月26日（土）
　　　　午後６時〜７時
お葬式　５月27日（日）
　　　　午前10時〜11時
　いちやなぎ中央斎場にてしめやかに
執り行われました。

木本三夫
倉本　徹
石川一郎
清水正久
足立吉正
伊藤勝康

君
君
君
君
君
君

（６月１日）

（６月４日）

（６月６日）

（６月23日）

（６月28日）

（６月28日）

坪井和義
高田朋太郎
小南速雄
坂倉弘康
梶田浩太郎
伊藤尚貴

夫人
夫人
夫人
夫人
夫人
夫人

（６月２日）

（６月７日）

（６月12日）

（６月20日）

（６月29日）

（６月30日）


